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Gemeinde Rümpel Das Protokoll dieser Sitzung
Sitzung der Gemeindevertretung enthält die Seiten  1  bis  7.
vom 20.09.2008
im Gemeinschaftshaus Rümpel,
     Schulweg
Beginn: 19.30 Uhr ________________________
Ende: 21.35 Uhr                   Sulimma
Unterbrechung von  --  Uhr              Protokollführer

bis   --  Uhr
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Gesetzl. Mitgliederzahl:  14

Anwesend:

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt:

1. Bgm. Vieregge LVB Sulimma vom Amt Bad Oldesloe-

2. GV Brüggemann     Land, zugleich Protokollführer

3. GV Dreckmann

4. GV Wagner

5. GV Knapp

6. GV Schmahl

7. GV Strahlendorf

8. GV Krüger

9. GV Naumann

10. GV Bukow Es fehlt:

11. GV Schulz entschuldigt

12. GV Schwabel GV Zimmermann

13. GV’in Cordes

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Die Mitglieder der Gemeindevertretung sind mit Einladung vom 18.09.2008 rechtzeitig und
ordnungsgemäß unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden.

Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren ebenfalls öffentlich
bekanntgegeben worden.

Bürgermeister Vieregge eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr, begrüßt die Anwesenden und
stellt die Beschlussfähigkeit fest.
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Tagesordnung:

1. Einwohnerfragestunde

2. Protokoll der Sitzung vom 23.07.2008

3. Bericht des Bürgermeisters

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreter/in

5. Beschluss über die Gültigkeit der Gemeindewahl

6. Beschluss über die Jahresrechnung 2007

7. 1. Nachtragshaushaltssatzung 2008 und 1. Nachtragshaushaltsplan 2008

8. Baumkontrollen;
hier: Weitere Vorgehensweise

9. Umsetzung der Umgebungslärmrichtlinie Schleswig-Holstein
für den Bereich der Autobahn A 1
a) Billigung von Lärmschutzmaßnahmen
b) Beteiligung der Träger öffentlicher Belange

10. Anträge der Freiwilligen Feuerwehr Rohlfshagen
a) Erweiterung des Feuerwehrgerätehauses um die Garage
b) Umbauten am Gerätehaus in Eigenleistung

11. Antrag der SPD-Fraktion;
hier: Änderung § 5 der Hauptsatzung

12. Antrag der ABB-Fraktion;
hier: Dorfentwicklungsplanung

13. Aufnahme in den Kindertagesstättenbedarfsplan gemäß § 7 KiTaG

Einwendungen bzw. Erweiterungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung werden
nicht eingebracht.

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.

Zu keinem Punkt der Tagesordnung ist die Öffentlichkeit ausgeschlossen.
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Sitzung der Gemeindevertretung Rümpel
vom 29.09.2008
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Punkt 1., betr.: Einwohnerfragestunde

Es wird der Wunsch nach einer stärkeren Beteiligung der Mitglieder der
Gemeindevertretung am Vogelschießerumzug geäußert, da die Beteiligung beim
diesjährigen Vogelschießen sehr gering war.

Weiterhin wird berichtet, dass in der Einfahrt nach Höltenklinken viele Autos zu schnell
unterwegs sind. Es wird die Frage aufgeworfen, ob die Möglichkeit besteht, Schwellen oder
ähnliche Einfahrthindernisse zu errichten.

Punkt 2., betr.: Protokoll der Sitzung vom 23.07.2008

Das Protokoll der Sitzung vom 23.07.2008 ist allen Mitgliedern der Gemeindevertretung
zugesandt worden. Es ergeben sich keine Einwendungen, so dass es einstimmig
genehmigt ist.

Punkt 3., betr.: Bericht des Bürgermeisters

Bürgermeister Vieregge berichtet, dass am 12. und 13.09. das diesjährige Vogelschießen
stattgefunden hat. Sein Dank richtet sich an alle Beteiligten, die Helferinnen und Helfer
sowie die Spender, die dieses Fest ermöglichten.

Das Denkmal wurde zwischenzeitlich saniert.

Die Straßenausbesserungsarbeiten sind zwischenzeitlich abgeschlossen worden.

Entsprechend dem Beschluss der Gemeindevertretung wurden zwischenzeitlich Gläser und
Tassen sowie weiteres Geschirr für das Gemeinschaftshaus eingekauft.

Der Öltank bei der alten Schule in Rohlfshagen wurde zwischenzeitlich ordnungsgemäß
stillgelegt.

Der diesjährige Herbstmarkt der CDU erbrachte einen Überschuss in Höhe von ca.
500,00 € für Bepflanzungen.

Punkt 4., betr.: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreter/in

Frau Cordes berichtet über das diesjährige Vogelschießen. Sie zeigte sich erfreut über den
guten Ablauf und die positive Resonanz. Für das nächste Jahr stellt sie in Aussicht, dass
der Termin für das Vogelschießen evtl. vor die Sommerferien gelegt wird.

Herr Naumann berichtet über lockere Muldensteine an der Fahrbahnkante in Höltenklinken.
Bürgermeister Vieregge sagt zu, dass sich Herr Brüggemann sowie Herr Hadeler um die
Angelegenheit kümmern werden. Weiterhin bittet Herr Naumann um Überprüfung, welche
Maßnahmen im Zusammenhang mit den Fällungen der ehemaligen Kastanien bei Denker
und Krakow noch nicht erledigt wurden.
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Sitzung der Gemeindevertretung Rümpel
vom 29.09.2008
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

noch zu Punkt 4)

Herr Schwabel zeigt sich verärgert über die groben Straßenverschmutzungen durch die
Fahrzeuge, die zur Zeit Maissilage fahren.

Bürgermeister Vieregge weist darauf hin, dass nach der gültigen Straßenreinigungssatzung
auch die Verursacher für die Straßenreinigung zuständig sind.

Punkt 5., betr.: Beschluss über die Gültigkeit der Gemeindewahl

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor.

Die Gemeindevertretung fasst folgenden Beschluss:

Die Gemeindewahl in der Gemeinde Rümpel am 25.05.2008 wird nach Vorprüfung durch
den Wahlprüfungsausschuss für gültig erklärt.

Abstimmungsergebnis:  13 Ja-Stimmen,  - Nein-Stimme,  - Stimmenthaltung

Punkt 6., betr.: Beschluss über die Jahresrechnung 2007

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung ebenfalls eine Sitzungs-
vorlage vor. Bürgermeister Vieregge erläutert die Jahresrechnung 2007.

Sodann beschließt die Gemeindevertretung die Jahresrechnung 2007 in der vorgelegten
Form einstimmig.

Punkt 7., betr.: 1. Nachtragshaushaltssatzung 2008 und 1. Nachtragshaushaltsplan 2008

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung ebenfalls eine Sitzungs-
vorlage vor. Bürgermeister Vieregge erläutert den Nachtragshaushaltsplan 2008.

Sodann beschließt die Gemeindevertretung die 1. Nachtragshaushaltssatzung 2008 sowie
den 1. Nachtragshaushaltsplan 2008 in der vorgelegten Form einstimmig.

Punkt 8., betr.: Baumkontrollen;
hier: Weitere Vorgehensweise

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor.

Bürgermeister Vieregge gibt ergänzend dazu umfangreiche Erläuterungen. Er führt dabei
aus, dass in den Jahren 2004 bis 2008 für die Straßenunterhaltung einschließlich Knick-
pflege 54.400,00 € und für die Baumpflege im gleichen Zeitraum 29.700,00 € aufgewendet
wurden.
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Sitzung der Gemeindevertretung Rümpel
vom 29.09.2008
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

noch zu Punkt 8)

In seinem Bericht geht Bürgermeister Vieregge auf die Chronologie der bisherigen
Vorgehensweise ein. Er stellt die gutachtlichen Betrachtungen der Bürgerinitiative und der
Gemeinde gegenüber.

Im Folgenden entwickelt sich eine intensive Diskussion. In Anbetracht der Tatsache, dass
die Kastanien zunehmend der Miniermotte zum Opfer fallen, schlägt Herr Naumann vor,
Eichen nachzupflanzen.

Sodann fasst die Gemeindevertretung folgenden Beschluss:

Die Gemeinde Rümpel wird die Baumpflege und Baumfällmaßnahmen entsprechend dem
Schreiben des Kreises Stormarn vom 22.09.2008 durchführen und für die gefällten
Kastanien Eichen und ansonsten Linden nachpflanzen. Das Amt wird gebeten, die Aus-
schreibungen entsprechend der Aufstellung vom 17.09.2008 vorzunehmen. Bürgermeister
Vieregge vergibt auf Grundlage der Ausschreibung den Auftrag.

Abstimmungsergebnis:  13 Ja-Stimmen,  - Nein-Stimme,  - Stimmenthaltung

Punkt 9., betr.: Umsetzung der Umgebungslärmrichtlinie Schleswig-Holstein
für den Bereich der Autobahn A 1
a) Billigung von Lärmschutzmaßnahmen
b) Beteiligung der Träger öffentlicher Belange

Bürgermeister Vieregge berichtet aus der Sitzung des Bauausschusses vom 15.09.2008.
Entsprechend der Beschlussempfehlung des Bau- und Wegeausschusses fasst die
Gemeindevertretung folgenden Beschluss:

In der Kartierung zur Umgebungslärmrichtlinie ist lediglich ein betroffenes Wohnhaus auf-
geführt. Dieses Wohnhaus ist ca. 200 Jahre alt. Beim Neu- bzw. Umbau der BAB 1 war es
bereits im Besitz des Bundes, ohne dass Lärmschutzmaßnahmen getätigt wurden. Die
Gemeinde nimmt zur Kenntnis, dass sie planerisch für den Lärmschutz verantwortlich ist.
Die Gemeinde hält eine Lärmschutzverglasung der vorhandenen Fenster und Außentüren
für zweckmäßig.

Die Mitteilung des Staatlichen Bundesamtes vom 20.05.2008 wird zur Kenntnis genommen.
Mit der Änderung des Schienenweges Hamburg - Lübeck (Elektrifizierung) ist mit einem
verstärkten Zugverkehr zu rechnen. Dieses gilt insbesondere für den nächtlichen Güter-
verkehr. Die Gemeinde vertritt die Auffassung, dass der „MD-Grenzwert Nacht“
überschritten wird. Entsprechend der Empfehlung des Bau- und Wegeausschusses sollten
dringendst Lärmschutzwände im Bereich der K 94 und K 61 aufgestellt werden.

Abstimmungsergebnis:  13 Ja-Stimmen,  - Nein-Stimme,  - Stimmenthaltung
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Sitzung der Gemeindevertretung Rümpel
vom 29.09.2008
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Punkt 10., betr.: Anträge der Freiwilligen Feuerwehr Rohlfshagen
a) Erweiterung des Feuerwehrgerätehauses um die Garage
b) Umbauten am Gerätehaus in Eigenleistung

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung ein Antrag der Freiwilligen
Feuerwehr Rohlfshagen vor.

zu a) Erweiterung des Feuerwehrgerätehauses um die Garage

Die Gemeindevertretung fasst folgenden Beschluss:

Die Gemeinde Rümpel ist mit der Erweiterung des Feuerwehrgerätehauses um die Garage
einverstanden. Der Vertrag mit Familie Matysik ist demzufolge zu kündigen.

Abstimmungsergebnis:  13 Ja-Stimmen,  - Nein-Stimme,  - Stimmenthaltung

zu b) Umbauten am Gerätehaus in Eigenleistung

Die Gemeindevertretung fasst folgenden Beschluss:

Die Gemeinde Rümpel ist mit den geplanten Umbaumaßnahmen entsprechend dem Antrag
der Freiwilligen Feuerwehr Rohlfshagen einverstanden. Für die Umbaumaßnahmen wird ein
Betrag in Höhe von 7.000,00 € in den Haushalt eingestellt.

Abstimmungsergebnis:  13 Ja-Stimmen,  - Nein-Stimme,  - Stimmenthaltung

Punkt 11., betr.: Antrag der SPD-Fraktion;
hier: Änderung § 5 der Hauptsatzung

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor.
Bürgermeister Vieregge verliest den Antrag der SPD-Fraktion. Herr Bukow gibt im
Anschluss an die Ausführungen von Herrn Bürgermeister Vieregge Erläuterungen aus Sicht
seiner Fraktion. Es entwickelt sich eine rege Diskussion innerhalb der Gemeindevertretung.
Da in der Gemeindevertretung offensichtlich noch erweiterter Gesprächsbedarf vorhanden
ist, stellt Frau Cordes den Antrag auf Zurückstellung der Entscheidung auf die nächste
Sitzung der Gemeindevertretung Rümpel. Dieser Antrag wird mit 12 Ja-Stimmen und
1 Stimmenthaltung angenommen.

Punkt 12., betr.: Antrag der ABB-Fraktion;
hier: Dorfentwicklungsplanung

Auch zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage
vor. Herr Naumann begründet den Antrag ausführlich. Nach Auffassung von Herrn Bürger-
meister Vieregge benötigt die Gemeinde Rümpel auch einen Flächennutzungsplan sowie
Landschaftsplan. Er äußert sich skeptisch hinsichtlich der Aussagekraft und der Umsetzung
des von der ABB-Fraktion geforderten Planes.
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Sitzung der Gemeindevertretung Rümpel
vom 29.09.2008
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

noch zu Punkt 12)

Während der intensiven Diskussion in der Gemeindevertretung wird wechselseitig diskutiert,
ob es sinnvoll ist einen Planer mit der Erarbeitung von Entwicklungsmöglichkeiten zu beauf-
tragen oder ob dieses innerhalb der Gemeindevertretung, eines Ausschusses oder einer
Arbeitsgruppe selbst erarbeitet werden sollte. Es wird darüber beraten, ob die Dorfentwick-
lungsplanung Gegenstand einer Einwohnerversammlung sein soll. In der Diskussion wird
weiter deutlich, dass die Dorfentwicklungsplanung nicht wortwörtlich sondern eher als
strategische Planung verstanden werden soll.

Da innerhalb der Gemeindevertretung weiterer Gesprächsbedarf gesehen wird, beantragt
Herr Schmahl, den Antrag von der Tagesordnung zu nehmen und die Entscheidung zu
vertagen. Dieser Antrag wird mit 10 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimmen angenommen.

Punkt 13., betr.: Aufnahme in den Kindertagesstättenbedarfsplan gemäß § 7 KiTaG

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor.

Sodann fasst die Gemeindevertretung folgenden Beschluss:

Die Gemeinde Rümpel ist mit der Umwandlung der „Sonnengruppe“ in eine altersgemischte
Gruppe mit der Belegungsmöglichkeit von 2 Kindern unter 3 Jahren einverstanden.

Abstimmungsergebnis:  13 Ja-Stimmen,  - Nein-Stimme,  - Stimmenthaltung

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt Bürgermeister Vieregge
die Sitzung um 21.35 Uhr.

_________________________ _________________________
Bürgermeister Protokollführer


